

LIVRES

“IL FAUDRAIT MULTIPLIER LES MAISONS DE LECTURE...
OÙ L’ON MÉDITE, OÙ L’ON S’INSTRUIT, OÙ L’ON SE RECUEILLE,
OÙ L’ON APPREND QUELQUE CHOSE, OÙ L’ON DEVIENT MEILLEUR.”
DU PÉRIL DE L’IGNORANCE, VICTOR HUGO

Benoît Sibille

Défense du pain et du vin



BENOÎT SIBILLE

DEFENSE DU PAIN ET DU VIN

AD SOLEM THÉOLOGIE – FÉVRIER 2025 – 96 P.

L'Auteur



Après une classe préparatoire littéraire, **Benoît Sibille** obtient un baccalauréat canonique de théologie, avant de poursuivre des études en philosophie qui le mènent à devenir agrégé et docteur. Sa thèse, qui a été soutenue en septembre 2023, témoigne de son engagement certain envers cette discipline : *Praxis et communisme. Recherches phénoménologiques à partir de Marx et Husserl*. Sous la direction de Laurent Perreau (UFC) et de Jérôme de Gramont (ICP).

Ses recherches s'orientent aujourd'hui en direction de la philosophie de l'écologie ce qui illustre son désir de comprendre et d'agir face aux défis actuels.

Benoît Sibille enseigne la philosophie à l'Institut Catholique de Paris en qualité de maître de conférences. Il a déjà publié *Habiter avec les simples* en 2024 aux éditions Ad Solem.

Ce que dit l'éditeur

« Ainsi donc, quiconque mange le pain ou boit la coupe du Seigneur indignement aura à répondre du corps et du sang du Seigneur » (1 Co 11, 27).

Partant de cette parole biblique, l'auteur de ce livre travaillé, court et essentiel, nous met devant une réalité criante et bouleversante : nous,

Chrétiens, communions à un pain fait de blé cultivé dans une terre morte, perfusée aux engrais de synthèse et aux pesticides, sur d'immenses monocultures où les oiseaux ne s'aventurent plus. Nous communions à un vin produit à partir d'un raisin saturé d'intrants chimiques, souvent cultivé par une main d'oeuvre étrangère exploitée. Nous célébrons l'eucharistie avec ce pain et ce vin-là, nous proclamons qu'ils sont la vraie nourriture et la vraie boisson (Jn 6, 55) et pourtant ils sont, au sens propre en tout cas, un pain et un vin de mort.

Dans une visée proprement éco-logique, éclairée par la lumière de François d'Assise, cette réflexion construite par un philosophe, poète et théologien nous oblige à reconsidérer le témoignage rendu au Royaume inauguré par Jésus et proclamé par l'Église. Avec un sens critique et une volonté de cohérence.

(Source : [La Procure](#))